
意博金融主席諸承譽

特區政府及監管機構願意傾聽業界
聲音，很快回應市場意見，這是香港最
大優勢之一。

BC集團及OSL財務總監胡振邦

穩定幣需求龐大，若在港推出與美
元掛鈎的穩定幣，相信可加快穩定幣發
展，並讓香港市場更國際化。

德勤中國數字資產香港主管合夥人呂志宏

香港可嘗試更多向外投資，了解
Web 3.0行業生態圈，有利制訂發展政
策，吸引海外人才及投資者來港。

外資對港市場展望

阿斯利康全球執行副總裁、中國區總裁王磊

香港有世界級醫療人才，營商環境
自由開放、稅收條件相當優惠，是中國
「引進來、走出去」 重要橋頭堡。

NITORI代表董事長武田政

目前香港經濟充滿挑戰，NITORI卻
有增長機會，所以對香港前景充滿信
心。

▲國際金融投資峰會近期在港舉辦，逾
300位全球頂尖金融領袖匯聚香江，規模
之盛，全球矚目。

港發展虛擬資產具優勢

近年有部分評論認
為，香港出現人才流失，
國際城市形象面臨重大挑

戰。所謂國際化，並非單純以短暫現象主觀
評論，更多的是看香港國際化的程度是否出
現倒退。其實，香港國際化的程度，完全可
以透過數據量化出來，當中包括海外直接投
資香港的淨額、在香港舉行的國際會議數
目、適用於香港的國際條約數目、香港市民
毋須申請簽證可往旅遊的國家及地區、能說
最少兩種語言的人口百分比等等。只要客觀
細看這些統稱為 「社會領域指標」 的數據，
便知道香港仍然是國際化極高的城市，地位
絲毫沒有倒退。

近年因地緣政治影響，海外直接投資香
港的淨額有所下降，但其他項目依然保持高
水平。例如，能說最少兩種語言的人口百分
比有增無減；香港市民毋須申請簽證可往旅
遊的國家及地區多達171個，也遠勝很多海
外大型城市。更重要的是，疫情後，在香港
舉辦的國際會議大增，去年便有超過250項

會議和展覽活動，包括香港國際珠寶展、香
港國際影視展、巴塞爾藝術展香港展會、亞
洲授權業會議、 「一帶一路」 高峰論壇、亞
洲知識產權營商論壇等等。

連場論壇規模鼎盛全球矚目
特別是去年11月的香港金融科技周，吸

引了逾500名演講嘉賓、650個參展商，以
及來自90多個經濟體數以千計的人士參與。
2022年首辦的國際金融領袖投資峰會，匯
聚超過200位來自全球約120家金融機構的
國際和地區負責人；去年投資峰會再度舉
辦，逾300位全球頂尖金融領袖匯聚香江，
規模之盛，全球矚目。

香港一向是國際化都會，疫後經濟復甦
雖未如預期，但也是一時困難所致，切勿對
香港經濟前景失信心，陷入西方的話語陷
阱。香港固有優勢沒有改變，香港仍是中國
與世界聯繫的橋樑紐帶，國際化特色絲毫未
變，而在國家的支持、特區政府的努力開拓
下，這種優勢未來將會不斷擴大。

近年個別外資離開香
港市場，但是更多的是把

握機會進駐香港，繼而擴大亞太區業務，例
如去年底英國生物製藥企業阿斯利康宣布，
在香港成立研發中心及香港國際生命科學創
新園。

阿斯利康全球執行副總裁、中國區總裁
王磊表示，選擇香港是因為香港有世界級的
醫療人才及專家，且營商環境自由開放、稅
收條件相當優惠，是中國 「引進來、走出
去」 的重要橋頭堡。

商家對零售前景投信心票

除此之外，法國品牌From Future、美
國護膚品牌Murad、日本家品店NITORI
等，去年第三季先後也進駐香港。NITORI
在全球擁有超過900家分店、有日本 「國民
家品店」 之稱，去年9月在九龍灣MegaBox
開設香港首家旗艦店，旗艦店面積佔地約2
萬平方呎，貨品總類超過5500件。NITORI
還計劃在2032年前，香港的分店擴至20
家。

NITORI代表董事長武田政表示，當下

香港經濟疲弱，日本也面對相同情況，不過
NITORI卻有增長機會，所以對香港前景充
滿信心，有信心以優質產品爭取良好業績。

MegaBox高級總監吳鎧廷也對香港零
售前景投下信心一票，強調香港仍然不斷
有新品牌進駐，帶動其他國際品牌爭相仿
效。

去年2月香港與內地全面通關，大批國
際品牌抓緊機會，在通關前進駐香港開設旗
艦店，新加坡女裝品牌Love, Bonito是其中
之一，2022年7月在中環開設旗艦店，佔地
2000平方呎，加強在香港市場的定位，是
拓展全球業務計劃的一部分。

Love, Bonito香港和台灣區域總監王樂
樂表示，品牌在2019年用 「期間限定店」
形式首次登陸香港，疫情期間推出香港官方
網頁，發現客戶群不斷增長，於是決定在港
開設實體店。王樂樂強調，香港作為國際城
市，是品牌進駐的一個重要市場。

總的來說，市場往往有相反意見，也有
言論認為香港經濟發展落後歐美，但從諸多
數據顯示，外資認為香港具備巨大發展潛
力，深信前景一片光明。

責任編輯：譚澤滔
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營商便利 國際品牌紛落戶
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除期貨ETF之外，最近又傳出多家
機構向證監會申請發行比特幣現貨
ETF，香港加密資產交易所HashKey
Group首席營運長翁曉奇表示，目前約
有10家基金公司在香港籌備推出虛擬資
產現貨ETF，香港有望成為亞洲首個允
許虛擬資產現貨ETF上市的市場。

與此同時，鑒於市場對穩定
幣需求殷切，去年12月金管局與
財經事務及庫務局開展穩定幣監
管制度的公眾諮詢，並宣布推出
沙盒安排。BC集團及OSL財務
總監胡振邦表示，香港若推出
與美元掛鈎的穩定幣，相信需
求之大，更勝現時市場上的穩
定幣，同時也會加快穩定幣在港的
發展，讓香港市場更國際化。

業界讚特區政府反應快
意博金融主席兼香港數字資產持牌

協會主席諸承譽表示，世界各地的合作夥
伴，均希望與意博在香港拓展業務，原因
是特區政府及監管機構願意傾聽業界聲音，
且迅速回應市場意見，這是香港最大優勢之
一。

德勤中國數字資產香港主管合夥人呂志
宏認為，香港發展Web 3.0具相當多優勢，包
括擁有獨立法律體系和法治環境，能保障Web
3.0的合法性和安全性，而且特區政府致力推動
科技創新和數字經濟發展，為Web 3.0的發展，
提供政策和資源上的支持。他建議香港可嘗試更
多向外投資，成為海外新興企業的股東，了解
Web 3.0行業生態圈及運作，便有利制訂發展政
策，繼而吸引海外人才及投資者來港落戶。

香港全球搶人才，去年首11個月獲18.47萬人申
請，成績令人鼓舞。自從特區政府致力打造香港成為
亞洲加密 「一哥」 ，並頻頻推出新政策，包括：在去年
6月1日實施的虛擬資產交易平台發牌制，吸引了眾多
Web 3.0人才主動尋找在港發展的機會。

HKbitEX聯合創始人及首席策略官盧廷匡表示，香港
是不少國際資金的重要融資選擇地，是背靠祖國，可以與
深圳的科創中心協作，對Web 3.0人才極具吸引力。

香港推行虛擬資產交易平台發牌制已超過半年，過往
在缺乏監管下，行業發展受到阻礙，如今有了清晰的監管
指引，盧廷匡認為可為行業帶來新機遇。

他續稱，很多Web 3.0人才及企業都十分重視發展前
景，並不會着眼於短期利益，有了清晰監管後，企業及人
才才會考慮將當地作為重要 「落腳點」 ，現在香港也有了
明確的監管制度，而且監管機構願意聽取業界意見，相信
發展會更快，但關鍵是能否持續給予Web 3.0人才和企業
的信心，若留住人才，熱錢就會更積極聚集在香港。

香港作為亞太區最重要的國際金融
中心，同時亦是貿易、航運、資訊和服務

的樞紐。各行業的翹楚與專家對香港前景充滿信心，強調
香港仍然擁有作為國際都會的軟硬件，包括敏銳的商業觸
覺、先進的基礎設施、完善的金融系統與法律制度，以及
簡單稅制等等，這些都是繼續吸引外資進駐，維持高度國
際化的有利條件。

近年證券行業是備受經濟打擊的行業之一，不過業界仍
然對香港前景充滿信心。證券業老行尊謝明光自小在英國唸
書，畢業後在當地工作，1989年末回流香港，見證香港30
多年的經濟發展。他表示，香港目前的經濟情況，遠比歐美
很多國家要好。以英國為例，1970年代中後期，英國陷入
嚴重經濟危機，向國際貨幣基金組織（IMF）緊急貸款，同
時大幅削減公共開支。1978年，英鎊兌美元跌至1算，當時
英國近乎跪地乞求多個國家增加英鎊外匯儲備，才逃過一
劫。他指出，英國現時經濟情況，其實比1978年更差。

外企看中「跳板」功能
謝明光強調，外資懂得選擇，地緣政治只是暫時卻

步，長遠發展前景才是重點，香港有背靠祖國的優勢，更
是企業進入內地龐大市場的 「跳板」 ，隨着內地經濟穩步
增長，大量外資必然進駐香港。

近年互聯互通擴容，謝明光表示成效顯著，並認為消
費市場也可以透過不同政策達到相同效果，例如期望短期
可以擴大數字人民幣在港的試點範圍，讓港人更便捷開立
和使用數字人民幣錢包，也讓內地旅客以數字人民幣錢包
在港消費，同時有助推動香港人民幣市場進一步發展。與
此同時只要香港加強與大灣區其他城市融合，整體市場變
得更龐大，外資進駐香港的意欲也會提高。

新聞分析
許臨
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▲本港近年積極發展金融科技，去年第八屆香港金融科技周共吸引約3萬人次參與。

▲在全球Web 3.0發展過程中，業界認為香港具備發揮領
導作用的有利條件。

大公報記者整理

2023年11月 證監會發布 「代幣化證
券」 指引，有條件性開放散戶參與

2023年12月 證監會表示已準備好接受
虛擬資產現貨ETF，以及其他涉及虛擬資
產的基金認可申請

2024年1月 傳嘉實基金申請發行比特幣
現貨ETF，有望成為首隻在港推出的產品

2024年2月 財經事務及庫務局局長許正
宇表示短期內將就虛擬資產 「場外交易平
台」 納入規管

2018年 證監會推出虛擬資產監管框架，
規定加密資產客戶 「僅限於專業投資者」

2022年2月 金管局就是否對 「穩定幣」 作
出監管開展諮詢

2022年10月 特區政府發表《有關香港虛
擬資產發展的政策宣言》

2022年10月底 證監會批准虛擬資產期貨
ETF上市

2023年6月 全新虛擬資產交易平台發牌制
度生效

香港發展虛擬資產進程

數字經濟時代，Web 3.0迎來黃金發展機遇。香港近年
致力成為亞洲加密貨幣 「一哥」 ，業界認為，在全球Web
3.0發展過程中，香港具備發揮領導作用的有利條件，擁有
領先優勢。

此外，特區政府自2022年11月明確積極擁抱加密貨幣
ETF後，市場發展也越來越快，過往審批ETF上市需要數
月，2022年底至2023年初，短短一個月已批准3隻加密貨幣
期貨ETF上市。

HKbitEX聯合創始人
盧廷匡

香港在Web 3.0的
發展上，有了明確監管
制度。如果給予全球人
才信心，留住人才，熱
錢就會凝聚在香港。

資深證券界人士
謝明光

爭取數字人民幣在港
擴大試點應用，除便利
旅客在港消費，亦有利
推動香港人民幣市場進
一步發展。

專家看好香港金融發展機遇
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